

ふなばし

広報

4面 特集:地域で働く介護職員をご紹介
「ふなばし♡あったかばにー」
3社決定

6面 地域と連携し、消費者被害ゼロへ
7~11面 情報ひろば
12面 船橋の魅力発信!



発行/船橋市 編集/市長公室広報課
〒273-8501 船橋市湊町2-10-25
☎047-436-2111(代) FAX 047-436-2769

ホームページ www.city.funabashi.lg.jp/
携帯サイト www.city.funabashi.lg.jp/mobile/
フェイスブック www.facebook.com/funabashi.kouhouka

市のデータ
人口 627,675人(303人増) 世帯 277,478(155増)
男 313,512人 面積 85.62km²
女 314,163人 (平成28年12月1日現在)※増減は前月比

今年由市制施行80周年を迎えます

誰もが暮らしやすく、活躍できるまちへ

子ども市議会を開催!



11月に開催された子ども市議会。「誰もが暮らしやすく、活躍できるまちづくりのための決議」を全会一致で決議しました。子どもたちから出されたさまざまな質問や提案など、本議会の模様は2・3面でご紹介します。

船橋の将来に向け さらなる飛躍を



船橋市長
松戸 徹



あけましておめでとうございます。
市民の皆様におかれましては健康かな新春をお迎えのことと心よりお慶び申し上げます。

本年4月、船橋市は市制施行80周年を迎えます。昭和12年に人口約4万3千人で誕生し、今日、人口62万人を擁する都市へと発展することができました。それぞれの時代にまちづくりにご尽力いただいた多くの方々を中心に感謝申し上げますとともに、今後も「人と人をつなぐこと」を基本として、様々な施策に全力で取り組んでまいります。

昨年は、健康寿命日本一を目指す「シルバーハビリティ体操」や高齢者の住み替え支援、認知症への対応施策を実施し、「地域包括ケアシステム」の構築を着実に前進させることができました。また、保育園の待機児童対策として千人規模の定員増を図るとともに、全ての市立小・中学校の耐震化を完了し、放課後子供教室を全市立小学校54校に開設しました。さらに、行田運動広場や高瀬下水処理場上部の多目的運動広場といったスポーツ施設を新設したほか、船橋の魅力を発信するため、JR船橋駅南口周辺で「無料Wi-Fi」「デジタルサイネージ」「インフォメーションセンター」を整備するなど、様々な分野の施策に取り組むことができました。今年、4月に北部清掃工場が、併設する余熱利用施設とともに稼働し、7月には三番瀬海浜公園に「ふなばし環境学習館」が、夏見台にはレクリエーション機能を持った運動公園プールがオープンします。またJR船橋駅南口と本町通りを結ぶ都市計画道路も開通し、ますます活気あふれるまちへと発展してまいります。さらに、将来にわたり活力あるまちであり続けるために、「海老川上流地区のまちづくり」を引き続き推進してまいります。

市制80周年を新たなスタートとして、本市が持つ優れた「都市力」と「市民力」を活かし、誰もが暮らしやすく、市民に愛されるまちとなるよう、全力で取り組んでまいりますので、市民の皆様の一層のご協力を心からお願い申し上げます。



ちが活発に議論

子ども市議会開催

11月5日、第10回子ども市議会が市議会本会議場で行われました。この市議会は、子どもたちに市政の仕組みを理解してもらい、また子どもならではの意見を取り入れようと昭和54年に始まり、その後4年ごとに開かれています。子どもたちは事前に5つの委員会に分かれて考えた質問を、実際の市議会さながらに松戸徹市長らに投げかけました。今号ではその模様を紹介します。

総務委員会

市の災害への備えは？

坂上光くん(前原中)
千葉県で、今後30年以内に70パーセントの確率で首都直下型地震が発生すると言われてはいますが、現在それぞれの避難所にはどのくらいの非常用備蓄がありますか。

また、物資の運搬には陸路以外の方法も考えているのでしょうか。
市長
避難所に災害物資が届くまでの期間を想定し、食料品や飲料水等3日分を備えています。また、市内14カ所をヘリコプターでも物資を運べる体制をとっています。

根本彩名さん(坪井小)

市では、期日前投票のシステムを利用した避難所での安否確認の実験を行ったそうですが、今後の普及の予定はどのようになっていますか。
市長
このシステムを配備すれば、誰でもこの避難所にいるのかすぐに分かりますが、重要な個人情報扱うため、情報を漏らさない強い通信回線や、すべての避難所をネットワークで結ぶなど、導入には多額の費用がかかります。現在、実用化に向けて



避難所に災害物資が届くまでの期間を想定し、食料品や飲料水等3日分を備えています。また、市内14カ所をヘリコプターでも物資を運べる体制をとっています。

費用の補助を国に要望しています。
坂上光くん
今後の震災に備え、8月の総合防災訓練に多くの中学生が参加できるようにプログラムを工夫し、参加を呼びかけていくべきではないでしょうか。

市長

昨年の総合防災訓練から、会場を中学校にも広げ、各校の皆さんに参加してもらいました。主な訓練内容は、体育館までの備蓄品の運搬や、簡易トイレ等の設置、応急救護訓練などです。訓練を通じて地域の人たちと中学生の皆さんが知り合うことは市の防災体制をつくるうえでとても大きな力になります。今後より多くの皆さんが参加できるようなプログラムを考えたいと思います。



▲坂上くん(前)と議長の中村瑛さん(後)

制をつくるうえでとても大きな力になります。今後より多くの皆さんが参加できるようなプログラムを考えたいと思います。

ふるさと納税の使い道を教えてください

内木場友亮くん(前原小)

市へのふるさと納税の寄附金額と具体的な使い方を教えてください。

市長

27年度の寄附金額は、2984万6000円でした。寄附金は、平成32年までの市の目標を定めた総合計

画の中で決めたまちづくりの6つのテーマと、「市長におまかせ」の7項目に使っています。たとえば「非常時への備えのあるまちづくり」というテーマに約480万円を使って、避難所の場所等を記した「防災マップ」などを作成しました。また、「笑顔があふれる子育てのまちづくり」では、小・中学校の図書室の本などを約560万円分購入しました。

内木場友亮くん

ふるさと納税のお礼の品は市の特産物の梨をはじめ、ニンジンや小松菜を使った加工品など、60種類以上の特典から選べます。今後、新たなお礼の品の追加予定はありますか。
市長
今年4月、特典の数を20品目から61品目へ大幅に増やしました。クボタスピアーズ関連グッズやホンビノス貝などを、今後特典として追加予定ですので、楽しみにしてください。

市民環境経済委員会

ふなばしセレクションをもっとPR!

内海優斗くん(田喜野井小)

船橋発の「ふなばしセレクション」が広まったら、もっとPRをお願いします。市では、どのようなPRをしていますか。
経済部長
「広報ふなばし」、ホームページ、チラシや冊子などさまざまな方法でPRをしています。市内の百貨店等での催しもの、朝市等のほか、東京駅直結の商業施設「KITTE」で全国・海外の人にもPRしました。



船橋発の「ふなばしセレクション」が広まったら、もっとPRをお願いします。市では、どのようなPRをしていますか。

健康福祉委員会

飼い主のいない犬・猫の殺処分を減らすために

矢島一樹くん(八栄小)

動物愛護指導センターで保護している犬・猫の殺処分を減らすため、公共施設や福祉施設での飼育や飼い主を募ることはできないのでしょうか。
保健所理事
市の施設には休業日があることや、施設利用者には動物が苦手な人もいることなどを考えると、施設での飼育は難しいと考えます。

動物愛護指導センターでは、収容した犬・猫のホームページへの掲載や、実際に見てもらって譲渡会を開催しています。譲渡会は市役所・出張所のほか動物病院等でポスター掲示をしていましたが、他の市の施設でも行いたいと考えています。
清水莉羽さん(金杉台中)



私の身近にあるペットショップでは、販売されている犬・猫とは別に、店舗



▲動物を飼うときは責任を持って

の一角で引き取り手のない犬・猫を展示し、飼い主を募集しています。飼っている動物の面倒を最後まで見る義務があります。飼い主の義務に対して、市から補助金を出すことは、難しいと考えます。

保健所理事

市の皆さんがペットを飼う時には、清水さんが見たような引き取り手のない犬・猫などを譲り受ける方法があることも考えてほしいと思います。
中島継人くん(南本町小)
「高齢の親と障害のある子が一緒に暮らしても、もし親が亡くなっても障

障害のある子とその親が安心して暮らせる社会に

害のある子が一人で安心して暮らせる施設は市にありますか。そういう施設があれば、高齢になった親も安心できるし、子どもも友達ができやすいと思います。
福祉サービス部長
障害のある子どもと一緒に住んでいる親の中には、将来面倒を見られなくなったり、自分が亡くなった後の子の生活に不安を感じている人も多くいると思います。

リユースを進める取り組みは？

酒見菜摘さん(高根東小)

現在市内でリサイクルマーケットのような催しはありますか。私たちの身の周りには、まだ使用できるけれど捨てられてしまっているものがある、必要とする人に渡ること、ゴミの量も減ると思います。
環境部長
現在、市では再生センターで、まだ使える家具などを販売しています。が、今後、繰り返し使う「リユース」を積極的に進めるため、フリーマーケット等の情報をホームページでお知らせすることを考えています。



▲27年度に認証された、加工食品第2弾の産品ブランド8品

松崎未羽さん(行田西小)

船橋アリーナを会場に、市内の各学校が合同で大規模なリサイクルマーケットを開催し、その収益金で古くなった校舎のトイレを直したり、本やスポーツ道具を購入したりすることを提案します。みんなで吹奏楽やダンスといったパフォーマンスなどを行い、たくさんの人を集めるよう企画します。

教育次長

校舎の修繕等には何千万円、何億円という費用が必要で、教育委員会としては、責任を持って、市のお金や国の補助金を活用して、計画的に校舎の修繕を進めていきたいと考えています。大規模なイベントの開催については、まずは現在実施しているものの中でできるかどうか検討してみます。



未来の担い手た

建設委員会 自転車で安全に 走れる道路を



尾崎七実さん(小栗原小)
原木中山駅周辺は自転車が多いですが、自転車専用道路がないので歩道を走る人がいて危ないです。市内の自転車専用道路の設置状況と設置場所を決める基準を教えてください。

道路部長
歩道を自転車が行くのは尾崎さんが感じたように危険な場合があります。自転車専用道路は、市内の道路の幅員では設置が難しいため、車道の左側に青色でカラー舗装して、自転車の走る所を明示する「自転車レーン」を市内3カ所に整備しています。

設置基準は、車道の端から1.5メートル以上の幅で自転車が行ける場所を確保できるか、また優先順位は交通事故の多い危険な箇所、自転車が多用されている地域などを考慮

文教委員会 学校の空き教室を 自習室に

伊澤風花さん(旭中)

今年4月に小学6年生と中学3年生を対象に行われた「全国学力テスト」の結果が9月末に発表されましたが、全国の中でどのくらいの水準でしたか。また、学力向上のために、どのような施策をとっているのでしょうか。

教育長
今回の「全国学力・学習状況調査」は、小・中学校ともに全国の平均値と同程度という結果でした。市が取り組む学力向上のための施策として、授業の方法や進め方についての研究や研修、電子黒板などのICT機器を充実させるなどの取り

して決めています。
尾崎七実さん
自転車レーンを今後増やす予定はありますか。また、設置できないような狭い道の対策はあるのでしょうか。

道路部長
今後、市内全域で約62キロメートルの自転車レーンを計画しています。なお、原木中山駅周辺の道路は、1.5メートル以上の幅を確保できないため、車道の左端に自転車のマークと矢羽と呼ばれる青色の矢印を書くことで自転車と自動車と一緒に走る道路であることを示す「車道混在型」と呼ばれる方法(上写真)で整備していきます。



「車道混在型」の道路
とされる方法(上写真)で整備していきます。

公共施設の位置を示す 案内板を分かりやすく

窪田陸くん(高根台第二小)

市内の公共施設の位置を表示する案内板を見ると、分かりづらいうものがあります。

市民だけでなく外国人でも分かる案内板に直した方がいいと思います。



都市計画部長
誰が見ても分かりやすく、外国語も使用し目的の地まで迷わずに行けるよう、案内板のデザインなどを定めた「公共サインガイドライン」という基準を27年8月に作り直しました。これから設置する案内板は、この基準に沿ったものに統一していきます。

窪田陸くん
案内板に観光情報などをあわせて紹介するのはどうでしょうか。

都市計画部長

駅前や大きな交差点に設置する案内板には地図を表示します。地図には、公共施設だけでなく、観光名所や大きな商業施設、広域避難所なども表示することを考えています。



▲新船橋駅周辺の案内板(山手1)

組みを計画的に実施し、学力の向上に努めています。
伊澤風花さん
子どもたちが静かな場所で集中して勉強できる環境を整えるため、各小・中学校の空き教室を使って自習室を設置することはできますか。

教育長

皆さんが勉強したいという気持ちを大切にしたいと思っております。今後、夏休み等の長期休業期間中に、静かなスペースを確保できるかどうか、学校と相談しながら検討したいと思っております。

4年後のオリンピックに向けたイベントの開催を

河内瑠花さん(小室中)

4年後の東京オリンピック・パラリンピックの際に、船橋市を訪れる

継続的な交流の機会を作るため、外国人と日本人が合同で、歌や吹奏楽、ダンスなどを練習し、4年後の「ふなばしミュージックストーリー」はオリンピックの時期に合わせて



子どもたちが考えた発議案は全会一致で決議

浦本凜奈さん(高根台中)
発議案を提出した伊藤茉莉南(前)さんと議長の塩尻万葉さん(後)

外国人観光客を歓迎できるように、今から市民と外国人が交流できるイベントはありますか。

市長

国際交流協会と市が連携し、語学講座や料理を一緒に作る「交流サロン」や、毎年10月に市内在住のいろいろな国の人が歌や踊りを披露したり料理を紹介したりする「インターナショナルフェスティバル」を開催していますので、ぜひ参加してみてください。

現在市が行う音楽イベント「千人の音楽祭」や「ふなばしミュージックストーリー」では、外国人の参加もありませんが、合同で演奏したことは今までありません。この提案はイベントを企画している市民による実行委員の皆さんに伝えてみたいと思います。

市立船橋高校の姉妹校として、高根台分府小の生徒たちが「ミュージックストーリー」で本場のジャズを披露



市立船橋高校の姉妹校として、高根台分府小の生徒たちが「ミュージックストーリー」で本場のジャズを披露

誰もが暮らしやすく、活躍できるまちづくりのための決議

今日開かれた子ども市議会を通して、私たちが考えたこれから目指したい船橋市とは「誰もが暮らしやすく、活躍できるまち」です。これには緑豊かで、犯罪がなく、人も動物も共存して住めるまちになるように、また、よりよい船橋市を作るために、小さなことでも自分らしさを活かし、誰もが社会に参加して貢献できるまちになるようにというみんなの希望が込められています。

私たちが今日この市議会で学んだことを、この先の未来へ活かせるよう努力します。船橋がこれからも笑顔にあふれ、ずっと暮らししていきたいと感じられるまちになることを望みます。

平成28年11月5日 船橋市子ども市議会

市長

市政の責任者として、この決議の主旨を、十分にまちづくりに活かしていきたいと思っております。また、皆さんから出された、いろいろなご意見やご要望を、一つでも多く実現できるよう努力します。

皆さんがまちに愛着を持ち、将来「自分のふるさと、この船橋なんだ」と実感できるよう、これからのまちづくりに積極的に参加してください。

第10回子ども市議会 出席者(敬称略)

議長	中村 瑛(行田中)	塩尻 万葉(高郷小)
書記	戸張 遥絵(八木が谷小)	綾野 桃(習志野台第一小)
	万代 夏美(丸山小)	内田 花(三山中)
		沼澤 奈々(高根中)
会議録署名	内海 愛唯(八木が谷北小)	高橋 樹希(行田東小)
		酒井 拓真(若松中)

総務委員会

- 五十嵐 雅(船橋小)
- 東頭 初菜(海神小)
- 相原 未来歌(海神南小)
- 内木場 友亮(前原小)
- 中島 修平(中野木小)
- 山口 詩乃(葉円台小)
- 根本 彩名(坪井小)
- 田中 海斗(大穴北小)
- 伊藤 茉莉南(船橋中)
- 松尾 明香(八木が谷中)
- 坂上 光(前原中)
- 穂積 大智(七林中)
- 梅宮 朝輝(大穴中)

健康福祉委員会

- 濱村 紗矢(湊町小)
- 中島 継人(南本町小)
- 寺尾 里桜(峰台小)
- 矢部 愛莉(市場小)
- 矢島 一樹(八栄小)
- 小原 爽良(法典小)
- 小田嶋 咲希(法典東小)
- 井上 雄仁(塚田小)

- 石井 由真(飯山満小)
- 伊藤 美月(古和釜小)
- 村山 翼空(湊中)
- 大高 レナ(御滝中)
- 清水 莉羽(金杉台中)
- 富樫 ユリナ(坪井中)

市民環境経済委員会

- 城田 大輝(夏見台小)
- 酒見 菜摘(高根東小)
- 藤原 百優(金杉小)
- 松崎 未羽(行田西小)
- 須田 俊光(葉円台南小)
- 内海 優斗(田喜野井小)
- 近藤 圭悟(三山東小)
- 横瀬 美結(高根台第三小)
- 澤栗 健(大穴小)
- 野口 真哉斗(豊富小)
- 田丸 渉太(三田中)
- 荒川 諒介(古和釜中)

建設委員会

- 門倉 瑞樹(宮本小)
- 二瓶 陸(若松小)
- 尾崎 七実(小栗原小)

- 石橋 柊星(二和小)
- 遠山 咲月(法典西小)
- 今井 風咲(飯山満南小)
- 金子 由佳(芝山東小)
- 藤井 さくら(芝山西小)
- 窪田 陸(高根台第二小)
- 鶴田 愛優(葛飾中)
- 根本 大雅(二宮中)
- 大坪 祐莉乃(芝山中)

文教委員会

- 竹尾 陽希(西海神小)
- 橋本 晋(葛飾小)
- 高嶋 煌紀(高根小)
- 宮本 幸奈(金杉台小)
- 速水 心愛(三山小)
- 津田 有菜美(千葉大学第一小)
- 藤倉 まなみ(宮本中)
- 山崎 優貴弥(法田中)
- 伊澤 風花(旭中)
- 浦本 凜奈(高根台中)
- 工藤 千夏(習志野台中)
- 井上 真愛(豊富中)
- 河内 瑠花(小室中)